

# Samedi, c'était jour de grand nettoyage

## À Yves

Samedi dernier, sur la plage de galets de la baie d'Yves, ils étaient 80 bénévoles à avoir répondu à l'appel de Régine Pailler, coordinatrice de l'antenne départementale des Mains dans le sable pour une opération de ramassage de déchets. Si ce week-end était placé sous le signe des actions environnementales avec la conjonction du World Clean Up Day (Journée mondiale du nettoyage en anglais), de la Fête des possibles et de la Journée européenne des initiatives citoyennes de transition, les ramasseurs, pour la plupart fidèles toute l'année aux rendez-vous lancés par Les Mains dans le sable, n'avaient nul besoin de cet aiguillon médiatique. Partis gantés, un sac jaune à la main, ils ont exploré 400 mètres de rivage. Interrogée sur l'aspect sisyphéen de cette tâche toujours recommencée, Valérie assure : « Je ne me décourage pas, ces petits gestes contribuent à ma propre prise de conscience. Je suis plus attentive à réduire ma production personnelle de déchets ».

Fabrice Faurre, fondateur de TEO, cabinet d'études en développement environnemental qui a mis en place le programme Trait bleu était présent. Il a évoqué la prise de conscience des professionnels de la conchyliculture qui s'engagent dans un programme d'actions destiné à réduire leurs déchets. Il a également annoncé la mise en place de bacs à marées supplémentaires, ces conteneurs permettant de rassembler les collectes individuelles et collectives en attente de leur évacuation. En

fin de journée, 1 003,80 kg dont 31,2 kg de bois et 6,6 kg de fer avaient été collectés, l'essentiel étant constitué de plastiques divers et de cordages issus principalement de l'activité ostréicole. Prochaines actions : Facebook Les Mains dans le sable Charente-Maritime.

## À Sainte-Soulle

Sur la commune, il n'était pas question de passer sous silence ce geste écologique, d'autant plus que le Conseil municipal des jeunes a fait de l'environnement un des axes forts de son programme. Samedi matin, au Parc de loisirs Michel Crépeau, près de 100 bénévoles s'étaient réunis pour former des groupes d'intervention dans tous quartiers de la commune. Équipés, ils ont ramassé, dans les caniveaux, les fossés, les bords de route, les coins et recoins, 9 kg de bouteilles de bière, 19 kg de bouteilles en plastique, 67 kg de verre, 1 kg de mégots, et environ une tonne de déchets divers (matelas, palettes, pelles, animaux morts, sans oublier 14 pneus). La quantité est effarante. Les bénévoles et les enfants élus sont prêts à poursuivre cette campagne citoyenne et ils sont fiers de la démarche qu'ils ont menée.

## À Nieul-sur-Mer

La Jeune Chambre Économique (JCE) de La Rochelle et l'Union des clubs d'entreprises de Charente-Maritime (Ucer) ont initié le mouvement auquel s'est engagée la Ville de Nieul-sur-Mer. Ce rendez-vous a rassemblé près de 120 Nieu-

lais. Petits et grands, équipés de gants et de sacs jaunes et noirs, ont couvert 5 zones pour collecter les déchets abandonnés par des gens peu respectueux. Cette matinée de bénévolat a permis de sensibiliser la population au travail quotidien des agents communaux et la volonté d'œuvrer pour une ville propre. Cette première édition est un vrai succès, elle a permis de créer du lien entre les citoyens dans le cadre d'une action écologique responsable.

Un bilan de cette action va être organisé mi-octobre prochain par la JCE et l'Ucer. Les bénévoles des villes participantes seront invités à partager les résultats de leur engagement.

## À Dompierre-sur-Mer

Les quartiers nord et sud du bourg, Chagnolet, les Brandes et Bellecroix avaient répondu présent pour l'opération : « journée mondiale du nettoyage de notre planète ». En plus du ramassage, une équipe de trieurs était à l'œuvre place de Verdun afin de répartir les déchets collectés lors de cette matinée, 2,2 kg de mégot, 50 kg de verre, 9 kg de bouteilles plastique, 7 kg de canettes, 20 kg de déchets plastique (bac jaune), 40 kg de déchets ménagers (bac bleu). Enfin, comme l'ont fait remarquer certains, les déchets collectés sont en diminution par rapport aux années précédentes, preuve que ces opérations sensibilisent les gens.

**Annie Massias, Jean-Pierre Galtier, Jean-Pierre Ouvrard et Noël Bély**

# YVES / SAINTE-SOULLE / NIEUL-SUR-MER / DOMPIERRE



Samedi, aux quatre coins de l'agglomération (de haut en bas et de gauche à droite : Yves, Sainte-Soulle, Nieul, Dompierre), les bénévoles ont joué le jeu. PHOTOS A. M., J.-P. G., J.-P. O., N. B.